

# Eseca estima que no habrá creación neta de empleo hasta el próximo año

La debilidad del tejido productivo granadino hará que el PIB crezca tan solo un 0,5% y la tasa de paro alcance el 28,6% a final de año

■ MIGUEL ALLENDE

✉ miguelallende@ideal.es

**GRANADA.** La crisis económica no cede. Por cuarto año consecutivo, la provincia granadina va a padecer los efectos más indeseables de la misma: desempleo, inflación y crecimiento mínimo de los principales sectores productivos y de servicios. Un difícil panorama que no acabará de despejarse en este ejercicio de 2011 y que aplaza la recuperación, como pronto, al siguiente año.

La Sociedad de Estudios Económicos de Andalucía (Eseca), presentó ayer una nueva edición -y ya van 27- del informe que lleva su nombre en la sede central de CajaGranada, que es la entidad que lo encarga año tras año. Y en el documento que se entregó a cuantos responsables políticos, empresariales, sindicales y profesionales acudieron a la cita, no sólo se describe pormenorizadamente la coyuntura económica internacional, española, andaluza y granadina del pasado año. También se trazan algunas pinceladas para el presente, que el profesor Santiago Carbó, catedrático de la UGR, resumió con un lacónico «no podemos hablar de salida de la crisis, pero sí de la recesión».

Y es que las previsiones hechas por los economistas de Eseca para el presente ejercicio no son nada positivas. El Producto Interior Bruto de Andalucía (PIB) crecerá un exiguo 0,6%; los precios remontarán hasta el 3,2%; el empleo caerá otro 0,6% y la tasa de paro incluso subirá seis décimas de punto para colocarse al final de año en el 28,6% de la población activa. Todos estos indicadores -según aseguró Carbó- son trasladables al conjunto de la provincia granadina, donde el desempleo incluso podría ser algo mayor que el que registre el conjunto de la comunidad cuando finalice 2011.

Carbó aseguró también que «los datos de Granada no han sido particularmente buenos en 2010 y el comportamiento para 2011 será muy parecido, con una tasa de crecimiento muy modesta que llegará al 0,5%». Reiteró en distintas ocasiones que el problema que más preocupa a los granadinos y a todos los andaluces, el del paro, no se resolverá este año y dejó en el aire que el próximo ejercicio pueda ser el de la creación neta de puestos de trabajo, que vinculó a un crecimiento muy superior al que ahora se pueda atisbar.

El único aspecto claramente positivo que refleja el informe Eseca es el referido al crecimiento del sector servicios, que impulsado por el turismo, puede presentar tasas muy

positivas al final de año a poco que se confirme el buen arranque de ejercicio -hasta el pasado mes de mayo- que ha tenido toda la industria turística, beneficiada por la huida de los visitantes de países norteafricanos como Egipto, Túnez o Marruecos.

## Balance de 2010

Respecto a los resultados registrados en el pasado año en la provincia de Granada, que junto con las restantes de Andalucía son en los que en realidad se centra el informe elaborado por Eseca, el estudio resalta que el único sector que ha plantado cara a la crisis ha sido el de servicios, que

es precisamente el que aglutina la mayor parte del Valor Añadido Bruto (VAB) de la provincia, con nada menos que un 73,5% del total. Pues bien, la debacle del mercado laboral no le afectó especialmente al terminar el pasado año, dado que acabó con un descenso tan sólo del 0,11%.

La fortaleza turística ya despuntó en el pasado año y la Encuesta de Ocupación Hotelera, elaborada por el INE, fijó un aumento del 4,29% en el número de viajeros alojados y de casi el 3% en el de pernoctaciones.

Los otros sectores, construcción, industria y agricultura, cerraron el año con tasas negativas que en el caso

del primero de ellos fueron especialmente intensas. Así, el mercado de trabajo de esta actividad computó un descenso del 26,43% con respecto a 2009, una variación que fue 13 puntos más negativa que en el conjunto andaluz.

Otros indicadores económicos confirman que 2010 fue un año donde la intensidad de la crisis alcanzó cotas más que notables. Uno de ellos es el de la balanza comercial. Eseca resalta en el informe que la provincia de Granada fue la única de toda Andalucía donde cayeron las exportaciones. Un 3,4% en total. Sin embargo, las importaciones aumenta-

ron casi un 35%, lo que provocó obviamente un elevado deterioro del saldo comercial.

Por lo que a la inversión respecta, los técnicos de Eseca fijan su atención en el indicador de matriculación de vehículos de carga que tuvo un descenso del 7%. Al anterior suman la venta de turismos, que con una caída del 10,2% -la segunda más fuerte de Andalucía tras Huelva- colocan a la provincia a la cola en confianza empresarial.

## Mercado laboral

Especial atención presta el trabajo de Eseca al comportamiento del mercado laboral en el pasado año. Dos datos resumen el mismo: creció el número de parados en un 11,6%, mientras que la población activa aumentó en un 0,89%. La población ocupada saturó aún más la oferta existente que no fue capaz de generar el empleo suficiente para atender tal incremento de demanda.



De izquierda a derecha, Inmaculada Ramos, Luis González y Santiago Carbó, ayer en la presentación del Informe de Eseca. ■ IDEAL

## LAS REACCIONES

Luis González

Vicepresidente de CajaGranada

«El informe es un motivo de satisfacción para la Caja porque reafirma su presencia institucional»

Santiago Carbó

Catedrático de la UGR

«No podemos hablar de salida de la crisis, pero sí de la recesión económica de los últimos años»

## La reestructuración financiera, una tarea con gran recorrido de por medio

■ M. A.

**GRANADA** El informe de Eseca dedica un amplio capítulo monográfico a la reforma y reestructuración del mercado nacional de bancos y cajas de ahorros, iniciada precisamente el pasado año. Hasta la fecha, los cambios producidos han afectado especialmente a las cajas y se han concretado en 12 procesos de integración, que han reducido el número de estas entidades desde las 45 existentes a comienzo del pasado ejercicio hasta las 17.

Las 40 compañías ahorristas que han participado en el proceso repre-

sentan más del 90% de los activos del sector, cuyo tamaño medio casi se ha triplicado al pasar de 28.825 millones de euros con que contaba en 2008 a los 75.906 de septiembre de 2010.

Todas las entidades de crédito que no hayan cumplido con los requisitos establecidos en los diferentes decretos-ley que han establecido las pautas para que adopten los importantes cambios que les afectan, o que necesiten capital adicional, deberán acudir al Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB).

La segunda fase de este proceso

de importantes cambios en el mapa financiero español, entrará en vigor en septiembre próximo y todas las cajas que lo necesiten, tendrán fondos públicos del citado FROB con los que enjugar la diferencia entre la necesidad de capital para cumplir con lo establecido en el real decreto de reforzamiento y lo que han obtenido en los mercados.

Luis González, vicepresidente de CajaGranada, dedicó su intervención a este capítulo y aseguró que la entidad había «elegido el mejor camino posible» con la integración en el Grupo Banco Mare Nostrum.



Las máquinas ya están preparadas para comenzar las obras el lunes en el nuevo edificio de la Facultad de Empresariales. :: GONZÁLEZ MOLERO

## La obra en Económicas pone patas arriba el calendario de exámenes

La construcción del nuevo aulario provoca quejas del alumnado y que el decanato tenga que modificar horarios y aulas

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** Las obras en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales en la Universidad de Granada (UGR) no dejan de provocar quebraderos de cabeza a la comunidad universitaria. Hace años porque no había dónde construir nuevas aulas, después por trámites administrativos y ahora porque van a comenzar a trabajar las máquinas. Con o sin obras nunca llueve a gusto de todos.

El vicerrectorado de Infraestructura y Campus retrasó hace un mes

el inicio de los trabajos para construir el nuevo aulario de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales porque se lo solicitó el decanato, pero ya no «podemos esperar más». El día seis comenzó la ubicación de casetas de obra, adecuación de espacios para almacenaje de materiales... y este lunes las máquinas se pondrán en marcha. Lo harán a la misma vez que los exámenes del segundo cuatrimestre y eso ha ocasionado quejas de algún alumno porque ha habido cambios en el almanaque. Fundamentalmente ha sido en el horario.

El equipo decanal de la Facultad de Económicas fue el que solicitó a la vicerrectora de Infraestructura, Begoña Moreno, que se retrasase el inicio de los trabajos y también ha sido el que ha adecuado el calendario de exámenes. La decana de este centro del campus de Cartuja, Ma-

ría del Mar Holgado, explica que son obras en las que habrá mucho ruido, incluida alguna voladura, y «hemos tenido que cambiar las horas y aulas de los exámenes del módulo más cercano a los operarios». El solar donde se construirá el nuevo edificio está justo detrás de la actual facultad. «Todo se ha hecho para no molestar con el ruido al alumnado», defiende Holgado.

Las medidas adoptadas han provocado traslado de aulas y cambio de horarios. «En ningún caso se ha pasado el examen de un día a otro.

**Los trabajos más ruidosos de esta obra de 8,6 millones «se harán en los meses de verano»**

ria ya en funcionamiento productoras de bienes y servicios; deben estar comprometidas con diseño, desarrollo y producción de nuevos productos o procesos a través de la aplicación de conocimientos técnicos y científicos.

En el caso de las empresas tradicionales y/o sociales hay diez premios de 10.000 euros. Para empresas ya en funcionamiento productoras de bienes y servicios. En el caso de proyectos de empresas hay veinte premios y la dotación es de 5.000 euros. Para iniciativas no puestas en marcha con un plan de empresa desarrollado. Se valorará que el proyecto se encuentre en su fase final y esté próxima la creación de la empresa.

Se han llevado al edificio central y se ha adelantado alguna hora». Esa medida se ha tomado con la intención de que si alguien no se entera «no llegue tarde a la prueba».

Si bien, hay alumnos que denuncian que les han cambiado la fecha cuatro días antes sin avisar. Dice que tenía viaje planeado con lo que el malestar es mayor. La normativa de la UGR permite cambiar un examen tres días antes, según la decana.

Los responsables universitarios han tenido que enfrentarse a un verdadero galimatías. El motivo de que las obras comiencen ahora y no se hayan retrasado hasta que finalicen las pruebas de este segundo cuatrimestre es porque «si se pospone más afectaría a los exámenes de septiembre». En ese caso, la decana admite que sería imposible cuadrar calendarios para que se pudieran hacer todas las pruebas. La intención es

La hora de la verdad para los 56.000 alumnos de la UGR

Los días de clase han terminado. Comienza el periodo oficial de exámenes y llega la 'hora de la verdad' para los más de 56.000 estudiantes que en el próximo mes deberán hacer frente a los exámenes de este segundo cuatrimestre. En el mes de septiembre habrá una nueva oportunidad, pero los universitarios deben ponerse las pilas sino quieren terminar el curso en blanco. Las salas de estudio de las facultades y escuelas están al cien por cien y los nervios a flor de piel.



María del Mar Holgado  
Decana de Económicas

**«Se han cambiado horarios y aulas en las pruebas para no molestar al alumnado con el ruido»**

que el trabajo más 'molesto' se desarrolle en verano. Holgado alerta ya que quedan dos años -tiempo de ejecución de las obras- en los que «todos tendremos que colaborar». Y echa mano de refranero: «Quien alguien quiere algo le cuesta».

La construcción del nuevo edificio de la Facultad de Económicas y demás adecuaciones cuentan con un presupuesto superior a los ocho millones de euros. La decana puntualiza que estos desajustes en estos exámenes no será la única molestia, el curso siguiente deberán buscar aulas para acomodar a los alumnos. «Se verán afectadas aulas y no sabemos qué vamos a hacer», reconoce Holgado. Lo que ya está cerrado es el parking de la facultad con el mayor número de estudiantes de la UGR.

## La cátedra Bancaja destina 425.000 euros en premios para los emprendedores

:: A. G. P.

**GRANADA.** «No dejes que tus ideas se pierdan en el fondo de la papelera». Es el reclamo de la convocatoria del Premio Jóvenes Emprendedores de la Cátedra Bancaja de la Universidad de Granada (UGR), que ya está abierta. Cuenta con una dotación de 425.000 euros en premios. Los galardones,

con una abultada dotación económica, se otorgan a empresas en funcionamiento y proyectos de empresas en varias categorías.

Así, en esta edición hay premios para empresas de base tecnológica. Un total de diez premios de 15.000 euros (más cinco premios extraordinarios de 15.000 euros a otorgar entre los ganadores). Para empre-

El equipo de la Cátedra de Emprendedores de la Universidad de Granada está formado concretamente por los profesores Alberto Aragón Correa, José Manuel Aguayo Moral, Eulogio Cerdón Pozo y Nuria Hurtado Torres. Para más información sobre esta convocatoria y otras actividades de la Cátedra se puede consultar en la web de la Cátedra Bancaja de Jóvenes Emprendedores de la Universidad granadina, <http://www.catedra-bancaja.es>.

**El plazo**

Los proyectos y la documentación que acompañe a los proyectos que deberán presentarse antes del 28 de julio -incluido-. Los proyectos

y toda la documentación obligatoria y necesaria deberán presentarse exclusivamente a través del formulario electrónico de la citada Cátedra Bancaja.

Cada proyecto será analizado basándose en el estudio técnico de la actividad que presente el emprendedor.

Este estudio deberá contener el análisis detallado de todas las áreas que tiene la empresa (marketing, comercialización, producción, recursos humanos, inversiones, económico-financiero y su forma jurídica) que demuestre la viabilidad del proyecto y su cronograma de ejecución. Los granadinos que se presenten competirán con todo el territorio.